

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, LITERATURA Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 rs.

Sección Editorial.

ELEMÉRIDES.

Día 11.

68. Es coronado emperador de Roma, Servio Sulpicio Galba.

712. Muere Ausprand, rey de los Lombardos. Fue vencido por Ragimberto, duque de Turin, y obligado a refugiarse en Baviera.

911. Muere el emperador de Constantinopla Leon VI el Sabio y el Filósofo. Quiso someter a los húngaros, a los búlgaros y a los sarracenos.

1216. Muere Enrique de Henao, emperador de Constantinopla. Tomó parte en la cuarta cruzada y murió envenenado.

1488. Jacobo III, rey de Escocia, es condenado a muerte y ejecutado. Se dejó gobernar por sus favoritos y disgustó a los nobles.

1519. Nace Cosme de Médicis, gran duque de Toscana.

1557. Muere Juan III, rey de Portugal. Estableció la inquisición en Lisboa, protegió las letras y restableció la universidad de Coimbra.

1561. Nace en Córdoba el célebre poeta D. Luis de Góngora y Argote.

1672. Nace Pedro I, el Grande, Czar de Rusia.

FOLLETIN.

ORIO SORANZO.

HISTORIA VENECIANA.

Continuación.

Como quiera que sea, el conde Ezzelino por su parte había abandonado la Italia sin volver a ver a Giovanna ni al palacio Morosini: a los pocos días del casamiento de Soranzo se despidió de su familia, y habiendo alcanzado de la república una orden de marcha se había embarcado para la Morea, donde en medio de las agitaciones de la guerra y de los vapores de la gloria esperaba olvidar los dolores del amor y las heridas abiertas a su orgullo. Había distinguido no menos que Soranzo en esta campaña; no había podido empero encontrar la distracción y el alardamiento que buscaba. Siempre triste, siempre esquivando la compañía de gentes más afortunadas que él, y encontrándose mal al lado de Morosini, había pedido y conseguido la comandancia de Coron durante el invierno. Sucedió no obstante que sabiendo Morosini las nuevas cor-

AÑO QUINTO.

1727. Muere Jorge I, rey de Inglaterra. Se apoyó con el partido Whig y observó una juiciosa y acertada neutralidad respecto a las guerras del continente.

1807. Derrotan los franceses a los rusos en las inmediaciones de Heilsberg, ciudad amurallada de los estados prusianos.

Día 12.

113. Tiene principio el concilio de Ereso, tercero general, al cual asistieron más de 200 obispos, presididos por S. Cirilo.

455. Es asesinado el emperador Petronio Maximo.

816. Muere el Papa Leon III. Canonizó a los Santos Benedictinos Sutherto y Ubilebrorio, y fue la primera canonización solemne, que se hizo en la iglesia, reservando en adelante a la Santa Sede la declaración de la Santidad que antes hacían los obispos en sus diócesis.

1733. Se casa Federico II, el Grande, rey de Prusia, con Isabel Cristina, hija del duque Fernando Alberto.

Sección Oficial.

La Gaceta del 8 sólo contiene un real decreto, fechado 24 de Mayo, para que las subastas de los productos de los montes sean autorizadas por los Secretarios de Ayuntamientos.

terias de los piratas, resolvió dar a Ezzelino un gobierno más cercano al teatro de estos latrocinios, y le llamó a sí a fines de febrero. Abandonó, pues, Ezzelino la Mesenia, y volvió la vuelta de Corfú con un equipaje más valiente que numeroso. Su travesía fue afortunada hasta la altura de Zante; pero allí los vientos del Oeste le obligaron a dejar la alta mar y a empeñarse en el estrecho que divide la Zefalonia de la punta nordeste de la Morea. Allí luchó toda la noche con la tempestad, y al otro día algunas horas antes de salir el sol se haló a la altura de las islas Curzolari. Iba a doblar la última de las tres principales, y cuidaba con algunos marineros solamente de la maniobra, en tanto que el resto de la tripulación cansada de la navegación de la noche anterior, descansaba tendida por el puente, cuando de repente una fuerte embarcación cargada de hombres, se lanzó a su encuentro desde las rocas que forman el promontorio nordeste de esta isla. Conoció Ezzelino a primera vista que iba a bárcelas con piratas misolonghis: afectó sin embargo no reconocerlos, ordenó tranquilamente a su gente que se aprestase al combate,

to, asistidos de dos hombres buenos, cuando el tipo de la enajenación no exceda de 2000 reales.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

D. Juan José Marín, Juez de primera instancia de Baena y su partido, &c.

Hago saber: que habiendo cesado en el desempeño de Procurador de este juzgado D. José de Fuentes Cajigal, por renuncia que ha hecho de tal cargo, por la Exma. Sala de Gobierno de la Audiencia territorial se ha mandado convocar a las personas que se crean con derecho a exigirle responsabilidad por consecuencia de los actos en dicho ejercicio, lo realicen en el término de treinta días en este juzgado, haciendo las reclamaciones que por ello les corresponda, cuyo término correrá desde la inserción de este anuncio en el Boletín oficial de esta provincia.

Dado en Baena á veinte y nueve de Mayo de mil ochocientos cincuenta y cuatro.—Juan José Marín.—Por mandado de dicho Sr. Juez, Esteban Domingo Bujalance.

D. Juan José Marín, Juez de primera instancia de Baena y su partido, &c.

Hago saber: se halla vacante un oficio de Procurador de este juzgado. Las per-

te, pero sin mostrarse, y prosiguió su camino como si no hubiese echado de ver el riesgo. Los piratas como quiera, acercábanse a todo trapo y con gran furia de remos, y llegaron a juntarse con la galera. Cuando Ezzelino vió los dos bageles bien empeñados y a los misolonghis echar sus puentes volantes para comenzar el ataque, dio la señal a su tripulación que se levantó toda entera como un solo hombre. Al ver esto titubearon los piratas; pero una palabra de su jefe reanimó su primera audacia, y se arrejaron de tropel sobre el buque enemigo. El combate fué terrible y por mucho tiempo igual. Ezzelino, que no cesaba de animar y dirigir a sus marineros, notó que el comandante enemigo al contrario tendido, indolentemente en la popa de su bateau, no tomaba parte alguna en la acción, y miraba al parecer lo que pasaba, como un espectáculo de todo punto extraño para él; maravillado de semejante tranquilidad, puso Ezzelino a mirar con atención a este hombre particular. Estaba vestido como los demás misolonghis y rodeado a su cabeza un encañonado turbante; una poblada barba negra le cubría la mitad de la cara y realizaba la belleza.

sonas que aspiren á desempeñarlo presentarán sus solicitudes en la secretaría del mismo en el término de quince días á contar desde la inserción de este anuncio en la Gaceta del Gobierno, previniendo que no se admitirán las que carezcan de los requisitos exigidos por reglamento para la provisión de estos cargos.

Dado en Baena á veinte y nueve de Mayo de mil ochocientos cincuenta y cuatro.—Juan José Marín.—Por mandado de dicho Sr. Juez, Esteban Domingo Bujalance.

Sección de Noticias.

NACIONALES.

— Dicen de Madrid el 7: ayer quedó instalada la comisión central nombrada para promover la concurrencia de los industriales y artistas españoles á la exposición de París. Despues de una luminosa discusión sobre los medios que convendría adoptar, para que nuestra industria esté dignamente representada en aquel gran concurso, decidió nombrar una subcomisión compuesta de los señores Caveza, Federico y Pasqual, náscio de que propongan una instrucción sobre los productos de nuestro suelo que pueden figurar en él.

— Un periódico de Barcelona asegura existían en su poder dos tan preciosos manuscritos, que ni la biblioteca de Viena los posee de mayor mérito, teniendo un tesoro de dición y elegancia; y para que la posteridad no se vea privada de tan raros documentos, los publica en los términos siguientes:

«Con objeto de no privar á nuestros lectores de tan magníficos escritos, los trasladamos á continuación. Son un certificado expedido por un albeytar y una solicitud redactada por otro pariente. Hélas aquí: «Certifíco que el asno de V. C. me ha cabido la facultad de ponerlo en cura que dice el mismo que viene de bagage,

za de sus facciones. Ezzelino admirando su calma y su hermosura ereyó sin embargo haberle visto ya otra vez, en algún combate sin duda. Pero ¿dónde? esto sí que le era imposible recordar. Esta idea no hizo más que atravesar rápidamente su fantasia, y el combate se apoderó únicamente de toda su atención. El riesgo parecía inclinarse hacia su parte, porque sus gentes después de haberse batido valerosamente, comenzaban á retirarse y cedían poco a poco el terreno á sus tenaces adversarios. Al ver esto el joven eude ereyó que había llegado el tiempo de arriesgar su persona, á fin de reanimar con su ejemplo su desmayada tropa: se convirtió de capitán en soldado y se precipitó sable en mano en lo mas duro de la refriega al grito de ¡San Marcos! ¡San Marcos! ¡á ellos! Mató por su propia mano á los mas adelantados de los acometedores, y seguido de todos los suyos, que volvieron con nuevo ardor á la carga, les hizo cesar á su vez. Entonces el jefe enemigo hizo lo que Ezzelino había hecho. Viendo á sus piratas en retirada saltó rápidamente de su asiento, empuñó un bacha de abordaje, y se ar-

y es que el dicho asno tiene las carnes de las nalgas atrofiadas, parece que son cicatrices de alguna punta las piernas le duelen bastante y tiene mucho trabajo en comer y está muy triste.

Y para que conste doy la presente en... á cuatro de enero de 1851.»

Es original y no hemos añadido ni quitado una sola letra. Allá va la solicitud también verdadera: «Atendiendo al certificado expedido y que va adjunto así que espero de la bondad se apiaden y se abonen las quejas del dicho jumento que se morirá porque ha sido atropellado por lo que espero de la bondad de usia y besa su mano que soy Y. C.»

— Leemos en un periódico vascongado, «La vaca de Tolosa que ganó en la exposición de Hernani el premio de 1000 rs. ha sido comprada por los carniceros de San Sebastián y muerta para el consumo de la ciudad. La carne ha pesado 492 libras y el sebo 123. Se ha pagado á 18 rs. por 10 libras de carne.»

También han sido vendidas á los mismos carniceros dos de las becerras á que se adjudicaron premios. La primera procedente de Orendain ha pesado 453 libras de carne y 131 de sebo, y la segunda, de Alquiza, 456 libras de carne y 96 de sebo. Aquella se ha comprado á ojo en 58 pesos sencillos y esta en 19 y 1/2 reales por 10 libras de carne.»

— Escriben de Gerona con fecha del 4.^º «A las diez de la mañana del sábado dia 3 despues de la celebración de los divinos oficios, tendrá lugar en la santa iglesia catedral de esta ciudad la magestuosa y terna ceremonia de entrar en el seno de nuestra santa madre la iglesia, un jóven suizo que ha tenido hasta ahora la desgracia de profesar los groseros errores de la secta de Calvin. Es el catecúmeno David Alfonso Gerver, de 19 años de edad, natural de Samiswal, cantón de Berna, panadero de profesión y pariente cercano de Samuel Gobat, obispo protestante de Jerusalén.»

rojó entre los venecianos lanzando un terrible grito. Deluvieronse estos indecisos á su aspecto, y Ezzelino solo marchó contra él. Encerraronse los dos jefes en uno de los dos puentes volantes que a las dos naves enlazaban, y Ezzelino tiró con toda su alma una furiosa estocada contra el misolonghi que avanzaba descubierto; pero paró este con el mango de su bala, y ya amenazaba con su filo la cabeza del conde, cuando Ezzelino, que en la otra mano traía una pistola, le fracturó de un balazo la mano derecha. Deluvóse un instante el pirata; echó una rabiosa mirada á su arma que se le escapaba, y alzando en el aire su sangrienta mano en señal de desafío, se retiró en medio de los suyos. Estos viendo herido á su jefe y á los contrarios aparejados de nuevo á recibirlas, levantaron rápidamente sus puentes de abordaje, cortaron las amarras y se alejaron tan veloces como habían venido. En menos de un cuarto de hora desaparecieron detrás de las rocas de donde salieran.

Ezzelino, cuyo equipaje había quedado bastante mal parado, creyendo haber satisfecho al

ESTRANGERAS.

— Oriente. La Gaceta de Colonia ha recibido de Viena las noticias siguientes:

«El valiente Muza-Bajá, gobernador de Silistria, ha encontrado en el Danubio un aliado desinteresado. El río se ha desbordado y ha inundado las islas ocupadas por los rusos, los cuales han tenido que evacuarlas abandonando su artillería. Ademas de esto, el agua ha invadido todas las minas establecidas por el hábil oficial de ingenieros el general Schilder; ha destruido y se ha llevado el puente de barcos, formado en Kalaratsch. El sitio de Silistria se encuentra de este modo levantado por la parte del río, y transcurrirá mas de tres semanas antes que puedan volver á emprender las operaciones, porque el suelo ha quedado muy empapado.»

«Despues de la salida de la flota francesa del fondeadero de Kiel, la cual está maniobrando y ejercitándose en la bahía de Bulek, han llegado ayer á Kiel los buques de guerra franceses *Vengeance*, *Milan*, y *Scouffeur*. El *Breslau* ha quedado aislado, á consecuencia del sarampión que se padece en él.

Desde el cañoneo dirigido el dia 22 por tres buques de vapor ingleses contra los fuertes de Hangoe, no hemos sabido que haya ocurrido ningún otro hecho de armas en el golfo de Fiulandia. Los partes de los generales rusos continúan asegurando que los buques ingleses se han visto obligados á retirarse con grandes pérdidas, despues de cinco horas de combate.»

«1.^º de Junio.—La flota francesa no ha permanecido mucho tiempo en un nuevo fondeadero. Parece que ayer por la mañana recibió el almirante francés un despacho de Sir Carlos Napier, y que mandó á consecuencia de esto, lever anclas para dirigirse al Báltico, en donde ha debido ya entrar toda la flota. En Kiel no han quedado mas que el *Breslau* y otros tres buques.

Según noticias de Stokolmo del 26 de Mayo una fuerte division de la flota in-

honor con su distinguida defensa, no entendió ser cordura el esponerse a un combate nocturno, y fué á poner su galera al abrigo del castillo en la isla grande. La noche se acercaba cuando echó el ancla: él por su parte saltó en una lancha y se aproximó al castillo, despues de dadas sus órdenes á la población.

Estaba este castillo asentado á la orilla del mar sobre enormes rocas cortadas á pico, en cuyas quebraduras iban á sumirse las ondas con estrépito y dominaba á la par toda la isla y todo el horizonte hasta las otras dos islas; por la parte de tierra estaba circundado por un foso de cuarenta pies de ancho y ceñido por todas partes de una enorme muralla. En los cuatro ángulos se elevaban torreones agudos como flechas, y una puerta de hierro cerraba la única salida, aparente á lo menos, que el tal castillo tuviera. Todo ello era macizo, negro, siniestro y lugubre, y se hubiera podido decir de él á lo lejos que parecía el nido de alguna gigantesca ave de rapina.

Se continuará.